

Suboficial Mayor Víctor Ramos Carabinero y bombero, vocación de servicio a toda prueba

En el marco de la conmemoración este 30 de junio del Día del Bombero, es que el actual encargado de la oficina de coordinación con la seguridad municipal (patrullas mixtas) de la Prefectura de Talca, Suboficial Mayor de Carabineros, Víctor Ramos Aravena (57), recapitula lo que ha sido su vida vistiendo desde muy joven estos dos uniformes que lo han llenado de orgullo y satisfacciones en lo personal y profesional, y que tienen como denominador común: una gran vocación de servicio.*

Actualmente, como bombero es oficial, tesoro, voluntario honorario e instructor de brigada juvenil de la Primera Compañía de San Rafael.

¿A QUÉ EDAD ENTRÓ A CARABINEROS Y A BOMBEROS?

A carabinero ingresé a los 20 años y a bomberos a las 12 años como cadete de la 1ra. compañía de bomberos de Arauco, hasta los 18 años y, posteriormente fui fundador de la brigada de bomberos de la comuna de San Rafael, el 10 de julio del año 1997.

¿QUÉ LO LLEVÓ A INGRESAR A ESTAS INSTITUCIONES?

La formación, la disciplina, la gran labor social que se realiza, y por sobre todo la ayuda que se entrega a la comunidad.

¿CUÁLES HAN SIDO SUS TRAYECTORIAS QUE HA DESARROLLADO EN AMBAS INSTITUCIONES?

EN CARABINEROS:
 Grupo de Formación Policial de San Fernando.- (1987)
 4ta. Comisara de Talca

(S.U.) (1988)
 Retén Huaquén.- (1989-1995)

Escuela de Suboficiales (1996)

3ra. Comisara de Talca U. (1997)

Reten San Rafael. (1997-2000)

Unidad integral Investigativa VII Zona Maule (2001-2003)

Sección de Investigación Policial de la 3ra. Comisaria de Talca (2004-2011)

Comisionado institucionales (embajada de Chile en Perú), (2012)

Sección de Investigación Policial de la 3ra. Comisaria de Talca (2013-2022)

Encargado de la Oficina de enlace y coordinación con la Seguridad Municipal, Prefectura de Talca.

Durante su carrera formó la banda de guerra de la escuela de Huaquén 1992, atendió un parto 1993, fundó la brigada de bomberos de San Rafael 1997, recibió el mérito a la excelencia profesional entregado por el General Director de Carabineros 1999, formó banda de guerra escuela de San Rafael 2000, entre otros hitos.

EN BOMBEROS:

Ingre a los 12 años a la banda de guerra de la 1ra, Compañía de Bomberos de Arauco, estuve hasta los 18 años. (1978-1984)

Posteriormente estando destinado al Retén de Carabineros de San Rafael dependiente de la 4ta. Comisaria de Carabineros de Talca (S.U.), fui fundador de la Brigada de Bomberos de San Rafael con fecha 10 de Julio del año 1997 a la fecha

Actualmente tesoro de la 1ra. Compañía de San Ra-

fael.

Voluntario Honorario Instructor de la Brigada Juvenil del Cuerpo de Bomberos de San Rafael

¿CUÁLES SERÍAN LOS PRINCIPALES, VALORES, PRINCIPIOS QUE SE COMPARTEN EN AMBAS INSTITUCIONES?

Ser un servidor público, la disciplina y lo más importante la protección de la vida y de sus bienes.

¿HAY ALGUNA EXPERIENCIA QUE LO HAYA MARCADO COMO CARABINERO Y COMO BOMBERO?

Que dentro de mis ya 36 años de servicios en carabineros he tenido muchos procedimientos que de una u otra forma te dejan marcado en especial los últimos años donde preste servicio en el área investigativa, y en donde las víctimas pueden ser menores o adultos mayores, la verdad que te enfrentas a tantas situaciones complejas, que solo los Carabineros la podemos entender

Y en mis casi 27 años como voluntario y 6 como cadetes, he visto la evolución de bomberos y en especial de 1ra. Compañía de San Rafael, desde llevar agua en bidones para apagar una quema de pastizales a tener hoy en día carros que se puedan utilizar en distintas emergencias y en especial el profesionalismo del recurso humano, quienes contantemente se están preparando mediante cursos, capacitaciones y entrenamiento periódico, son hombres y mujeres muy profesionales, gran parte de ellos que conozco de los inicios de la brigada de bomberos, esto me enorgullece, ver lo profesio-

nales que son hoy en día.-
 ¿SE SIENTE MÁS CARABINERO O BOMBERO?

No podría hacer una comparación puesto que en ambos se ayuda a la comunidad pero de distinta manera, como carabineros es más amplio el espectro donde nos podemos desenvolver.

Quiero hacer presente que a nivel nacional hay

muchos carabineros de distintos grados que son bomberos operativos y que ocupan cargos en sus compañías, muchos de ellos bomberos profesionales, yo solo soy uno de ellos. Acá en Talca y en la Región tenemos varios voluntarios operativos quienes aprovechando su tiempo libre acuden a las emergencias cuando es necesario.

